


94 FACH★
AÑOS
21 MARZO

Aniversario Fuerza Aérea de Chile



SENADOR

David Sandoval Plaza



Boletín Informativo



Informativo de la oficina parlamentaria del Senador

David Sandoval Plaza

ENTREGA N°17 Marzo 2024



Tras visita a sector rural de Coyhaique:

“Lamentamos mucho la sensación de abandono que manifiestan las comunidades”

[VER MÁS](#)



Parcelaciones rurales: Gobierno debe actuar con celeridad y presentar proyecto que las regule

[VER MÁS](#)



Proceso de rechazo de ECMPO: “La rigurosidad con la que se debe actuar en estos procesos es extremadamente significativa”

[VER MÁS](#)



Desarrollo productivo es clave en Aysén. Lo conversamos con representantes de empresa Naviera Salas

[VER VIDEO](#)



Sensación de abandono en localidades rurales de Coyhaique es preocupante. Urge cambio de mirada del desarrollo

[VER VIDEO](#)



Problema de cesantía en Melinka

[VER VIDEO](#)



Hay que sentarse a evaluar estrategia de prórroga de estados de excepción en macrozona sur

[VER VIDEO](#)

Para más información puede ingresar a nuestro sitio web www.davidsandoval.cl o bien seguirnos en nuestras redes sociales. También puede escribirnos a oficinacoyhaique@davidsandoval.cl para cualquier duda o consulta.

Con afecto, **Senador David Sandoval Plaza**



BOLETÍN PARLAMENTARIO

Aporte informativo de la
Oficina Parlamentaria del
Senador David Sandoval Plaza

NÚMERO
4

Revista de información para las personas mayores de la región de Aysén



**Carretera Austral y
compromiso de 140 Km**



**Crisis Universidad de Aysén:
Nombran administrador provisional**



**Vivienda y desafío para enfrentar
déficit habitacional**



Personas Mayores



Salud: Un compromiso de todos



Desarrollo pesquero en Aysén

Un Saludo de Bienvenida



DAVID SANDOVAL PLAZA
Senador Región de Aysén

Este año 2024 tenemos enormes desafíos para nuestra región, en materia de conectividad, habitacional, de desarrollo pesquero y de la nueva visión de desarrollo que le permita a nuestros vecinos y vecinas aspirar a una mejor calidad de vida.

Este documento viene a sintetizar las actividades principales que han marcado la gestión legislativa y de contacto con las comunidades en los últimos meses, donde incorporamos, como siempre, nuestra pre-

ocupación hacia nuestros adultos mayores, quienes han formado parte esencial de nuestro trabajo parlamentario.

Los invito a también a compartir sus inquietudes a través de los distintos puntos de contacto que tenemos disponible, tanto por correo electrónico, redes sociales y por supuesto, nuestra oficina parlamentaria, siempre disponible para atenderlo.

Un abrazo afectuoso

LAS GUAITECAS • PUERTO CISNES • LAGO VERDE • PUERTO AYSÉN • COYHAIQUE
RÍO IBÁÑEZ • CHILE CHICO • COCHRANE • CALETA TORTEL • VILLA O'HIGGINS

OFICINA SENADO

+56 32 250 47 81

Av. Pedro Montt s/n, Valparaíso

dsandoval@senado.cl

OFICINA COYHAIQUE

+56 67 221 10 19

21 de Mayo 797 - Coyhaique

oficinacoyhaique@davidsandoval.cl

sitio web:  <https://davidsandoval.cl/>

FACEBOOK:



David Sandoval Senador

INSTAGRAM:



@dspsenador

X:



@sandovalplaza

YOUTUBE:



senordavidsandovalplaza

BOLETÍN PARLAMENTARIO. N°4, abril 2024. Circula en la región de Aysén, Chile.

OFICINA PARLAMENTARIA SENADOR DAVID SANDOVAL. CORREO: aysenmayor@davidsandoval.cl

Resumen legislativo y trabajo parlamentario

En el último año presentamos:

24 Proyectos de Ley

53 Oficios a distintas instituciones y organismos respecto a los temas que le preocupan a la región de Aysén.

40 Más de 40 Proyectos de Acuerdo

Crisis Universidad de Aysén

Fuerte y claro. Se necesita un cambio radical en la gestión de la universidad y salvar proyecto que sufrió con malas administraciones que privilegiaron temas políticos por sobre sueños de jóvenes y familias de la región.



Nos reunimos con académico Juan Pablo Prieto Cox, quien es el administrador provisional de la universidad de Aysén, que tendrá la gran tarea de llevar adelante la reestructuración interna del establecimiento.

De igual manera se deben perseguir las responsabilidades de todos los involucrados en la pésima gestión, cuya causa principal del fracaso se debe a que el proyecto fue cautivado políticamente.

Vivienda y desafío para enfrentar déficit habitacional

Hemos insistido que el tema vivienda es una de las grandes necesidades que tienen nuestras comunidades. Hay que resolver problemas para resolver problemas para concretar proyectos habitacionales, enfrentando así el déficit habitacional, para lo que nos hemos reunido con distintas organizaciones, como por ejemplo en La Junta, cuyas familias esperan concretar su sueño de la casa propia, pero donde no hay terrenos disponibles para desarrollar proyectos.



REUNIÓN CON COMITÉ QUEULAT Y EL REENCUENTRO DE LA JUNTA

Más y mejor atención de salud a la comunidad

Más allá de lo importante que es contar con la infraestructura adecuada, entre ellas un angiógrafo en Hospital Regional de Coyhaique o la construcción de un nuevo recinto hospitalario para Chile Chico, el foco debe estar puesto en la atención oportuna y de calidad de para las distintas comunidades de la región. Hay comunas, como Lago Verde, que sufren por la ausencia de una atención de calidad o La Junta que ha sufrido problemas similares por la ausencia de profesionales. Lo conversamos con actual director del Servicio de Salud Aysén, Juan Pablo Bravo.



Desarrollo pesquero en la región de Aysén

Más del 80% de nuestro territorio está compuesto por parques, reservas y tierras fiscales y debemos hacernos cargo de la falta de generación de actividad económica. Sin duda que industria salmoneera debe hacer las cosas bien, pero necesitamos un punto de encuentro, donde el Estado entregue certezas.

Recordar además que el esfuerzo de muchos emprendedores locales es lo que le termina dando sustento al desarrollo de litoral Aysenino, clave en la nueva visión que necesitamos para nuestra región.



EL ESFUERZO DE EMPRENDEDORES LOCALES ES CLAVE PARA EL DESARROLLO DEL SECTOR PESQUERO

Carretera Austral: Un Compromiso de Estado

Logramos incorporar en Presupuesto 2024, compromiso asumido por este Gobierno para avanzar en la construcción y pavimentación de los kilómetros faltantes de la ruta 7. La conectividad es lo que finalmente permitirá a la región tener un mejor desarrollo, sobre todo si conseguimos unir a Chile por Chile, a través de un camino eficiente.



JUNTO A MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS (MOP), JESSICA LÓPEZ, CONOCIENDO DETALLES DE LO QUE FUE EL COMPROMISO PARA LA RUTA 7

¿En qué está el proyecto de ley sobre Envejecimiento Positivo?

Tras ser aprobada en enero de 2022 en el Senado, la iniciativa pasó a su análisis en la Cámara de Diputados y Diputadas.

¿De qué se trata?

"No queremos políticas asistencialistas ni miradas paternalistas de la vida. Todo lo contrario: queremos ser parte". De esto se hace cargo el proyecto, considerando el explosivo aumento de la población mayor de 60 años en el país: En 1992 era poco menos del 10%; veinte años después, aumenta a 18%, mientras que recientes proyecciones del INE estiman que, para el año 2050, una de cada tres personas corresponderá a un adulto mayor.

El proyecto considera en particular no hablar de adultos mayores sino que de personas mayores. Nos pondríamos así a la vanguardia en Latinoamérica, en una dimensión de poder avanzar en el reconocimiento del rol que juegan todas las personas mayores a lo largo del país.



¿Qué destacamos?

- Política Nacional de Envejecimiento, la cual tiene que renovarse cada diez años.
- transformación de la institucionalidad del Senama, que deja de tener una coordinación nacional y coordinadores regionales.
- se crean los Consejos Regionales de Personas Mayores
- contrato del trabajador adulto mayor, de lo cual tenemos que hacernos cargo, más aún considerando que en el empleo informal hay más de 600 mil personas mayores, muchas de ellas sin ninguna defensa institucional respecto de lo que les significa su labor.

Temas pendientes:

- Crear la Defensoría de las Personas Mayores.
- Fortalecer el proyecto desde la mirada de la educación formal
- Posibilidad de los adultos mayores de reinsertarse en la educación universitaria y escolar. Creación del Servicio País Sénior.
- Programa especial de saneamiento de hogares informales.

SALUDOS ABRIL 2024 | Regionales, Nacionales y Mundiales

Selección de celebraciones regionales, nacionales y mundiales en razón de la elaboración de los saludos que serán publicados en Redes Sociales en ABRIL de 2024, para su consideración y aprobación:

DÍA	FECHA	DESCRIPCIÓN
Viernes	5	Día Nacional del Terapeuta Ocupacional
Domingo	7	Día Mundial de la Salud
Domingo	14	Día Nacional del Locutor
Martes	16	Aniversario Cuerpo de Bomberos de Coyhaique
Martes	23	Día del Funcionario del Gobierno Regional
Sábado	27	Día Nacional del Carabinero
Martes	30	Día de la Educación Agrícola

Muchas gracias



+569 9820 8277
astudillofranco@gmail.com